
   

会  議  録 

会議の名称 令和６年６月定例教育委員会 

開催日時 令和６年６月 24日(月) 午後１時から午後１時 40分まで 

開催場所 岩倉中学校 南館１階 応接室 

出席者(欠席委員) 

説明者 

出席委員：野木森教育長、江口教育長職務代理者、松本委員、三須委員、 

大村委員、（押谷委員） 

説 明 者：教育部長、学校教育課長、生涯学習課長、管理指導主事、指導主

事、学校教育ｸﾞﾙｰﾌﾟ長 

会議の議題 

1 開会 

2 前回会議録の承認 

3 教育長報告 

4 協議事項 

議案第 29号岩倉市教育支援委員会委員の委嘱について（学校教育課） 

5 報告事項 

6 自由討議 

7 閉会 

議事録の作成方法 ■要点筆記  □全文記録  □その他 

記載内容の確認方法 

 

□会議の委員長の確認を得ている 

■出席した委員全員の確認を得ている 

□その他(                ) 

会議に提出された 

資料の名称 

・次第 

・令和６年５月定例教育委員会会議録 

・議案 

・７月行事予定 

・令和６年度使用 中学校用教科書種目別採択状況 

公開・非公開の別 ■公開   非公開 

傍聴者数  ０人 

その他の事項 

 

 

 

 

 

審議内容（発言者、発言内容、審議経過、結論等）             

1 開会 

教育長：出席委員は、５人で会議は成立しています。これより、６月定例会を開催いたします。

よろしくお願いします。 

 

2 前回会議録承認 

令和６年５月 27日開催の定例会の会議録について承認を受ける。 

 

 

3 教育長報告 

教育長：本日は、報告事項が６点あります。 



   

１点目は、コミュニティ・スクールの導入についてです。岩倉中学校区４校では、コミュニテ

ィ・スクールが導入され、１回目の学校運営協議会が開催されたところです。学校によっては、

各校に配置している地域連携コーディネーターが会議の取り回しを行うなど、主体的に活動をし

ています。地域連携コーディネーター同士の情報交換会についても、生涯学習課の所管で実施し

ており、その中でボランティアの募集をどうするかなど様々な意見を共有しながら、積極的に活

動をしています。一方、南部中学校区３校では、第１回目の準備委員会を開催し、第２回目を８

月 21日（土）に開催する予定です。 

２点目は、市小中学校ＰＴＡ連合会の教育懇談会についてです。毎年度実施しており、今年度

は８月１日（木）にアデリア総合体育文化センターで行います。今年度は、愛知県小中学校ＰＴ

Ａ連絡協議会と合同で実施し、情報交換を行うことになっています。通常の市小中学校ＰＴＡ連

合会のメンバーに県のＰＴＡ役員や行政担当者などもオブザーバーで参加します。本市ではコミ

ュニティ・スクールを導入して間もないため、コミュニティ・スクールとＰＴＡ活動の関わり方

を議題にしようと考えています。コミュニティ・スクールの導入に伴い、ＰＴＡ活動がどのよう

に変わっていくべきかを議論する予定としています。 

３点目は、教育委員を対象とした各種研修会についてです。７月３日（水）午後１時 30分から

刈谷市にて開催される市町村教育委員会連合会定期総会・研修会には、松本委員、大村委員と一

緒に参加する予定です。特に松本委員については、今年度、監事として選任される予定ですので

よろしくお願いします。また、文部科学省主催の全国市町村教育委員会研究協議会は、前期３回、

後期３回の年６回開催され、そのうちオンライン研修は６月 27 日（木）午後１時に開催されま

す。分科会は、地域と学校の連携・協働というテーマで割り振られていますので、興味のある委

員は、教育長室で一緒に聞いていただけますので、よろしくお願いいたします。 

４点目は、部活動の地域連携・地域移行についてです。前年度から有識者等で部活動検討懇談

会を行っています。その中で、２つの方策を決めました。１つ目は、学校部活動に地域人材を活

用していくこと、２つ目は、中学生の活動の場を学校教育から社会教育へ拡充することです。現

在、子ども未来寄合のオンライン会議で、小中学生の様々な意見を聞いています。今年度も、前

年度同様、部活動検討懇談会を実施しますので、子どもたちの意見の生かし方や推進計画の進捗

等、引き続き議論をしていきたいと考えています。 

５点目は、文部科学省「次世代の校務デジタル化推進実証事業（生成ＡＩの校務での活用に関

する実証研究）」についてです。今年度、本市は文部科学省が行う生成ＡＩの校務での活用に関す

る実証研究に実証地域として参加しています。目的は、生成ＡＩを使って教職員の校務の負担軽

減と、児童生徒一人一人にあわせた学習環境を提供することです。利用者は、市内小中学校に在

籍するすべての教職員となります。学校が管理している校務系、学習系システムのデータから民

間事業者が開発した生成ＡＩを使用し、学習プランの提案や個々の生徒にあわせた教育支援を受

けることができるようになります。また、実証事業に参加するという保護者宛ての通知文書も近

日中に各学校から配付する予定です。 

６点目は、中学校教科書の採択についてです。教科書の改訂は４年に１回で、今年度は、中学

校の教科書採択の年です。現在、尾張西部教科用図書採択地区協議会で、検定教科書の調査、研

究が行われています。それを受けて、７月定例教育委員会で教科書を決定することになります。

本日、委員の皆様に各社の教科書をお持ち帰りいただき、７月までに目を通して、教科ごとにご

意見をいただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。お持ち帰りいただく教科書は

一部の教科となりますが、全教科の教科書は、江南市の図書館、一宮市の教育センター、稲沢市

の中央図書館などで展示もされています。 

以上、１学期も間もなく終了します。修学旅行等の主要行事は概ね終了しました。この期間を

振り返って、子どもたちが夏休みを有利に過ごせるように各校に指導を促したいと思っています

ので、よろしくお願いいたします。 

報告事項は以上です。 

 



   

4 協議事項 

議案第 29号 岩倉市教育支援委員会委員の委嘱について（学校教育課）    原案どおり承認 

 

教育長：これまで医師会の会長を委員としています。医師会の会長が変更されたことにより新た

に委員に委嘱するものです。何かご意見やご質問はありませんか。 

全委員：（意見・質問なし） 

教育長：第 29号議案「岩倉市教育支援委員会委員の委嘱について」は、承認してよろしいでしょ

うか。 

全委員：異議なし。 

教育長：第 29号議案「岩倉市教育支援委員会委員の委嘱について」は、承認します。 

 

5 報告事項 

（学校教育課） 

・令和６年６月議会について 

    補正予算は全て可決された。曽野小学校の屋内消火栓設備の修繕料として 18,282千円、岩倉

北小学校で実施するキャリアスクールプロジェクト事業の委託料として 70千円、岩倉南小学校

で開設する通級指導教室の備品購入費として 2,095 千円を増額補正した。一般質問は、桝谷議

員を始め６名の議員から質問があった。 

・修学旅行及び宿泊を伴う野外学習について 

修学旅行 岩倉南小学校 ６月 20日（木）～６月 21日（金） 

曽野小学校  ６月 25日（火）～６月 26日（水） 

９月には、岩倉北小学校・岩倉東小学校が予定されている。 

野外学習 五条川小学校 ６月 20日（木）～６月 21日（金） 

曽野小学校  ６月７日 （金）～６月８日 （土） 

       ９月には、岩倉北小学校で予定されている。 

 

（生涯学習課） 

・市民体育祭について 

   令和５年度は４年振りの開催で準備を進めていたが、当日に降雨で中止となった。今年度

は５年振りの開催となる。開催方針の確認のため、６月５日（水）に第１回目の実行委員会

を開催した。久しぶりの開催であるため、従前の内容をベースに準備を進めていくことに決

定した。開催方針については各区に対して通知を送付した。 

・令和６年６月議会について 

    補正予算は全て可決された。文化財保護費の市指定文化財修復費補助金として 180 千円、史

跡公園内の案内看板修繕料として 434 千円を増額補正した。一般質問は、谷平議員から質問が

あった。 

 

（令和６年７月行事予定について） 

・予定表のとおり。 

 

（その他） 

・中学校用教科書種目別採択について 

 

6 自由討議 

松本委員：教育長報告で話のあった「次世代の校務デジタル化推進実証事業」の生成ＡＩについて、

実際に活用するのはだれですか。 



   

教育長：すべての教員です。強制はしませんが、教員が生成ＡＩを使用できる環境が整うというこ

とです。 

松本委員：逆に仕事量が増えそうな気がします。 

教育長：生成ＡＩは、使用方法によっては便利なものです。すでに、市販のチャットＧｐｔを使用

している教員もいます。例えば、漢字が苦手な児童がいたとして、その児童向きに個別のプリン

トをすぐに作成することができますし、間違えた問題から応用問題を作成することもできます。 

松本委員：生成ＡＩを活用するかどうかは教員しだいですか。 

教育長：得意ですでに活用している教員は、仕事の効率化に繋がることを分かっています。活用し

ていない教員に対しても研修を実施します。生成ＡＩを活用して、少しでも仕事の効率化を図っ

ていければと考えています。 

松本委員：何年間、実施するのですか。 

教育長：実証研究に参加するのは今年度だけです。夏休み以降、使用可能となる予定です。１月頃

まで使用して、どのような効果があったのかを文部科学省が検証するため、本市は協力すること

になります。 

次回は７月 29日（月）、午後１時から岩倉市役所７階、会議室７で開催します。以上で令和６

年６月定例教育委員会を閉会します。 

 

 

会議録記載事項は、上記のとおり承認し、ここに署名いたします。 

 

 

 

 

令和６年７月 29日 

 

岩倉市教育委員会教育長                     

 

    岩 倉 市 教 育 委 員                     

 

    岩 倉 市 教 育 委 員                     

 

    作成した職員 

    学 校 教 育 課 主 幹                     

 

 


